

México, D.F. a 27 de Septiembre de 2010.

Ernesto Cordero Arroyo
Secretario de Hacienda y Crédito Público.

Entrevista concedida a los medios de comunicación, al término de su comparecencia, en el Palacio Legislativo de San Lázaro.

PREGUNTA.- (Inaudible) ¿Cómo lo ve usted ante esta situación del IVA y todo?

RESPUESTA.- Creo que son opiniones muy importantes que hay que ponderar en todo lo que vale. La fortaleza de las finanzas públicas en México es algo que he reconocido, es algo que nos genera inversión, es algo que nos genera empleo y creo que es algo que hay que tener muy en cuenta, sin ninguna duda, las opiniones del *Financial Stability Board* son muy importantes, reflejan muchos años de tener un manejo prudente en las finanzas públicas, de construir un sistema financiero sano y solvente que ahora va a ser factor de crecimiento económico y generación de empleos.

PREGUNTA.- ¿Podría explicarnos de qué se trata ese récord; se va a discutir el paquete con los legisladores?

RESPUESTA.- Seremos respetuosos a que se pongan de acuerdo en las comisiones correspondientes aquí en la Cámara de Diputados y nosotros participaremos, con la mejor de nuestras voluntades y conocimientos, para poder avanzar y poder concretar la aprobación de un paquete económico que responda a la necesidad del país.

PREGUNTA.- Secretario, ¿ya se tiene un estimado de cuánto va a gastar por las inundaciones en lo que va del año?

RESPUESTA.- No. Es prematuro y ahorita lo importante es arrancar con la reconstrucción económica, reactivar la actividad económica, apoyar a los pequeños y medianos empresarios que fueron afectados, que vuelvan a abrir sus locales, que los puedan limpiar y que pueda haber reactivación económica en todos los barrios y en todas las zonas afectadas del país.

PREGUNTA.- ¿Pero algún aproximado? ¿(inaudible) ¿disponible para esa reconstrucción?

RESPUESTA.- Lo que sea necesario y...

PREGUNTA.- ¿Cuánto?

RESPUESTA.- Habrá que esperar, no te puedo dar una cifra, habrá que esperar a ver cuáles son los dictámenes y son dictámenes técnicos que tienen que hacer los expertos, los que hagan la evaluación de infraestructura para ver a cuánto ascienden los daños.

PREGUNTA.- Si se modificaran las tasas impositivas para el año que entra, ¿qué pasaría, qué medidas estaría tomando el Gobierno Federal para reponer esos faltantes tributarios?

RESPUESTA.- Creo que hay que asumir esta discusión con mucha responsabilidad, creo que aquí en la Cámara así se está planteando; sin ninguna duda, es fundamental fortalecer nuestros ingresos tributarios y habrá que esperar.

Creo que se va a llevar esta discusión con mucha responsabilidad, creo que por lo que se platicó el día de hoy queda claro que en caso de que tengamos o que se disminuya la tasa del Impuesto del Valor Agregado tendrán que incrementarse otros impuestos y hay que valorar la pertinencia de esto.

Creo que hay que tomar esta discusión con mucha responsabilidad, con mucha calma y hay que analizar todos los escenarios...

PREGUNTA.- ¿(inaudible) alternativas, señor?

RESPUESTA.- Hay que analizar todos los escenarios técnicos y esperemos a ver cómo se desenvuelven estas discusiones.

PREGUNTA.- Y si se aumentara el déficit ¿cuál cree que sería lo máximo que realmente el país pudiera aguantar?

RESPUESTA.- Perdón, me hicieron dos preguntas al mismo tiempo.

PREGUNTA.- El déficit, si se aumentara cuál sería, como lo máximo, que pudiera aguantar.

RESPUESTA.- Yo creo que eso depende; cuando se habla de déficit, que es endeudamiento, pues mucho de esto depende de la capacidad de pago futuro que se tenga. Entonces, hablar de déficit pues depende de cuáles son nuestras capacidades, nuestra fortaleza tributaria que tengamos en el futuro y de eso va a depender de esa discusión.

PREGUNTA.- (inaudible) las repercusiones de que los estados estén incrementando su deuda pública.

RESPUESTA.- Creo que eso es muy relevante, eso lo que denota es la debilidad también de la recaudación propia que tienen los estados y municipios, hay que fortalecerlas y hay que hacer todo lo posible porque salgan fortalecidos.

Y lo que también es muy relevante es que también los recursos que llegan de la federación son cruciales para las entidades federativas y los municipios, y cualquier posibilidad de disminuir la recaudación tributaria puede impactar de manera importante los estados y municipios y, en ese sentido, hay que también meterlo al análisis y reflexionarlo con mucha calma.

PREGUNTA.- Secretario, en lo que resta del año ¿cuántos aumentos a la gasolina podríamos esperar?

RESPUESTA.- Muchas Gracias

-- ooOoo --